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23條須盡快立法 外國政商界理解
李家超主持解說會 逾百人出席

責任編輯：呂俊明 美術編輯：譚志賢

23條立法

香港特區政府正就基本法第
23條立法進行公眾諮詢。行政長
官李家超昨日下午主持在政府總
部舉行的簡介會，向逾100名外
地、外國駐香港的使節代表，包
括一些總領事，連同一些外國商

會的領導人物及香港的商會代表介紹23條立法諮詢
文件的內容，並聽取各界建議。

在政府總部的解說會舉行了超過一個小時，出
席會議的特區政府律政司司長林定國和保安局局長
鄧炳強其後會見記者。林定國表示，所有香港市
民、外國朋友都充分理解本港需要履行憲制責任，
並無聽到反對立法的聲音。

大公報記者 龔學鳴 李清
▲行政長官李家超昨日出席簡介會，向外國的政商界代表
等，介紹23條立法諮詢文件的內容。

李家超昨天早上出席行政會議前見記
者時就基本法23條立法工作表示，關於立
法的公眾諮詢已經啟動了一個星期，律政
司司長和保安局局長已經向不同組織解
說，他於昨日下午會親自主持一場解說會
議，向外國駐港領事團、外國商會及本地
主要商會代表講解諮詢文件的內容，亦會
解答他們的問題。

法律基礎合情合理保護企業權益
李家超重申，社會和任何經濟活動都

必須有一個安全和穩定的環境，這次立法
亦正是為了確保香港的營商和投資環境安

全和穩定。不同界別的組織，包括本港多
個商會都支持立法，認為嚴謹而合情合理
的法律基礎是穩定香港社會和營商環境、
保護企業權益的制勝之道。

李家超再強調這次立法工作的三個原
則：第一， 「一國兩制」 方針的最高原則
是維護國家主權、安全和發展利益；第
二，尊重和保障人權，依法保護根據《基
本法》、《公民權利和政治權利國際公
約》、《經濟、社會與文化權利的國際公
約》適用於香港特區的有關規定享有的包
括言論、新聞、出版、結社、集會、遊
行、示威的自由在內的權利和自由；以及
第三，對於危害國家安全的行為和活動，
應當按法治原則堅持積極預防和依法懲
治。

林定國：外國代表支持港履行憲制責任
他說，香港社會對早日完成23條立法

工作已有普遍共識， 「早一日得一日」 。
特區政府會繼續努力做好解說工作，歡迎

市民提供意見。
林定國會後表示，今次會面坦誠、有

建設性，各參加者有充分機會表達意見，
故今次會議時間比原定的一小時長。但由
於會議內容有保密性，因此他不能公開會
議內容，但所有香港市民、外國朋友都充
分理解本港需要履行憲制責任，直言 「無
聽到任何人話唔支持立法」 。

鄧炳強表示，政府過去一個多星期已
舉行超過10場諮詢交流會，對外國領事、
外商、法律界、會計界、社福界、教育
界、地區團體、人大政協等不同人群解說
23條本地立法，他指出與會者普遍對 「國
家秘密」 及 「境外干預」 兩項有較多關
注，政府對此亦花更多時間解釋該
兩條，並得到正面反應，他又重
申23條對一般做生意的
人和市民都不會
有影響。

新華社5日晚發表
港澳平署名文章《為什

麼說完成23條立法將保障香港更好發
展》。文章指出，完成23條立法將進一
步築牢 「一國兩制」 行穩致遠的根基，為
香港經濟民生建設提供良好環境，並進一
步改善香港營商環境、更好發揮香港獨特
地位和優勢。多位政界人士表示非常認
同，一個地方能否吸引人們前來投資興
業，社會的穩定和法治的確定是關鍵性因
素，香港取得的巨大成功端賴於此。他們
又指出，2019年黑暴嚴重影響本港經濟
民生，23條立法正正隔絕這些惡意滋事
的反中亂港分子及外國勢力，香港定必能
實現更高質量的發展和更高水平的開放，
專心發展經濟。

全國政協委員、香港島各界聯合會會
長周厚立提到，完成23條立法將進一步
改善香港營商環境、更好發揮香港獨特地
位和優勢。一個地方能否吸引人們前來投
資興業，社會的穩定和法治的確定是關鍵
性因素，香港取得的巨大成功端賴於此。
他指出，維護國家安全是每個國家的權利
和義務，而制定維護國家安全法律，是國
際慣例。儘管如此，美西方國家一直就香
港國安法的訂立及實施不斷故意詆毀及作
出失實指控，並將基本法第23條立法
「妖魔化」 。23條立法將與香港國安法
一起構築維護國家安全的堅強防線，並共
同成為護衛 「一國兩制」 的重要法律保
障。如此， 「一國」 原則愈堅固， 「兩
制」 優勢愈彰顯， 「一國兩制」 將行得更
穩、行得更遠。完成23條立法，將更增
強香港社會的穩定性和法治的確定性，使
香港更好發揮自身獨特地位和優勢，繼續
成為人們投資興業的熱土。

堵國安漏洞專心拚經濟
立法會議員葛珮帆說，港澳平的文章

開門見山、一針見血地描述了基本法23
條立法主要目的，並清晰闡述其對香港經
濟民生的重要正面作用，這亦是狠狠打了
那些刻意造謠、煽惑恐慌，意圖妖魔化
23條的反中亂港分子的臉。葛珮帆認
為，23條立法正如文章所言，是鞏固
「一國兩制」 的重要舉措。正如文中所
述，一個地方要做到經濟蓬勃、民生安
穩，社會必須要和平穩定。回望2019年
港版 「顏色革命」 ，暴徒四處打砸搶燒，
街上一片凌亂、市民終日惶恐，社會滿目
瘡痍，其間更有40多個國家和地區對香
港發出旅遊警示，嚴重影響本港經濟民
生。23條立法正正隔絕這些惡意滋事的
反中亂港分子及外國勢力，讓 「一國兩
制」 可以行穩致遠，保證了香港 「背靠祖
國、聯通國際」 的獨特優勢，只有 「一
國」 原則愈堅固， 「兩制」 優勢才愈彰
顯，始終保證國安才能保障家安！

香港中協創會副會長、全國港澳研究
會會員黃恩國指出，港澳平的文章正正切
合香港現時的實際情況。特區政府盡快完
成23條立法，是香港今天實際所需，堵
塞香港國家安全現時存在的漏洞，有效防
範各種安全風險，其實就是保障香港市民
的人權和自由，就是保障所有國內外來港
投資者的利益，使更多人會來香港投資；
也是香港未來更好發展和安定繁榮的屏

障。他指出，世界上有名的國際金融中心城市，例如
紐約、倫敦、新加坡等都有着極嚴厲、龐大及廣泛維
護國家安全的法律制度，提供穩定安全的投資環境給
投資者，絕對不會影響其國際金融中心地位，因此，
特區在23條立法之後，大家期待的將是更高水平的安
全保障，香港定必能實現更高質量的發展和更高水平
的開放，專心發展經濟，助力祖國的偉大復興，香港
這顆 「東方之珠」 將會更光更亮！

大公報記者龔學鳴
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▲基本法第23條盡早立法，有利創造更好的營商環
境，吸引投資。

行穩致遠

區議員：既無意犯法 何必怕立法？
特區政府正就基本法第

23條立法進行公眾諮詢，特
區政府近日召開多場地區諮詢會，由律政司副
司長張國鈞及保安局局長鄧炳強，向各區區議
員就立法原則和執法進行溝通和討論。多位區
議員會後表示，有大量市民表示希望23條盡快
立法，市民會主動上前了解23條的立法工作，
居民普遍反應正面，相信立法後能夠安居樂
業。區議員會發揮 「上情下達、下情上報」 的
作用，未來會運用智慧及經驗，因應區情解答
市民對23條立法的疑問。

屯門區議員陳貴和說，身為區議員，有責
任確保這項立法既要符合國家的整體利益，又
要兼顧香港市民的權利和自由。在制定法律的
過程中，必須確保法律條文的明確性，防止可
能產生的誤解，確保法律的嚴格與公正。
同時要透過公開透明的諮詢過程，聽取各
界的意見，使立法工作得到最廣泛的支持
與認可。他指出，會向市民清楚地解釋這
項立法的意義、目的和影響，利用各種管
道，包括社區會議、媒體發布和線上研討
會，來向市民傳達立法的必要性。 「我們
都希望香港能持續穩定和繁榮，而國家安
全是這一切的基石，相信透過共同的努
力，能夠達成一個既保障國家安全，又維
護市民權益的立法成果。」

油尖旺區區議員黃舒明表示，作為區
議員，在是次23條立法諮詢上，有責任讓

市民正確了解立法原意和法例內容，不讓其受
惡意輿論誤導。她表示會在參與政府邀約全體
區議員有關23條諮詢會面後，配合政府有序向
市民解說，推動市民支持，同時亦會與區內持
份者增強溝通，防範相關影響社區安全的情況
發生。她亦表示，在其長期服務的旺角區，有
大量市民表示希望23條盡快立法，尤其聽到有
很多深受2019黑暴影響的旺角居民跟她表示
「如果當年通過了23條，便沒有2019黑暴，

所以請政府快快立法」 ，她亦聽到有居民響應
特首言論： 「如果不是想干犯這些法例，為何
要怕立法？」 、 「外國仲嚴啦！」 。黃舒明相
信是次諮詢，市民對於23條立法支持聲音充
足，香港經歷多次政治風波後，市民亦深明國
安家安的重要性。

中西區區議員楊開永表示，23條立法不
僅是香港的憲制責任，也是築牢國家安全防
線的重要一步，然而香港回歸至今仍未成功
立法，以致本港安全受到暴力衝擊和挑戰，
市民均切身感受立法的迫切性。維護國家安
全需要全社會的共同參與，每一位市民都是
參與者、受益者，而不是旁觀者，希望市民
細閱諮詢文件內容，包括23條立法的背景、
理據與範圍，並對比外國經驗，深入了解立
法的重要意義，並向政府提出意見，深信只
要全社會團結一致，定能順利完成23條立法
的憲制責任。

不影響市民日常生活
西貢區議員陳志豪說，司局長的講

解及基本法第23條立法的諮詢文件非常
嚴謹及具邏輯性，並且詳述了立法原意與
背景，參考了大量外國的相關法律條文，
使到市民更清楚立法的法理依據及現實需
要。事實上，在香港國安法的守護下，香
港過去幾年實現了 「止暴制亂」 與 「由亂
轉治」 的重大轉折，廣大市民的生活重返
正軌，而23條的立法內容其實更具針對
性，主要是指向防範境外勢力的干預、叛
國及竊取國家機密，完全不影響市民的日
常生活，市民更應當團結支持，讓香港早
日履行憲制責任。

大公報記者龔學鳴
▲23條立法維護國家安全，令社會環境更安穩，獲市民
大力支持。

維護國安

數碼港主席：社會安全穩定 更有利創科發展
香港數碼港有限公司董

事局主席陳細明表示，基本
法第23條立法對創科界是期待已久的事，因
為立法可以對香港的經濟和創科界的發展帶
來安全、穩定的環境，更有利於香港創科發
展。正如大家所知，創科是長遠的投資，包
括人力、人才、資本等，必須要有一個安全
穩定的環境，來確保這些投資和發展可以長

遠、有序地進行。
陳細明說，對安全和發展是雙輪並行的

車這句話非常認同，所以創科界是絕對支持
23條立法的， 「希望在今次的立法諮詢期
內，大家可以實事求是地給予更完善、更適
合香港，讓香港可長治久安的23條立法成功
推出。」

大公報記者盛德文

掃一掃 有片睇▲陳細明表示創科界對23
條立法期待已久。

有利投資


